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Подготовила Арина Добровольская.

Сегодня набережная в микро-
районе «Лена» — не в лучшем 
виде. О том, какие меры будут 
приняты по её благоустройству 
в рамках программы формиро-
вания комфортной городской 
среды, узнали наши корреспон-
денты.

Во многих городах набережная – 
излюбленное место прогулок и от-
дыха. Мамы гуляют там со своими 
детьми, молодёжь общается, сидя 
на скамейках, прогуливаются по 
аллеям пенсионеры. Усть-Кут не 
является исключением, но состо-
яние набережной нашего города 
оставляет желать лучшего. 

В России стартовал приори-
тетный проект «Формирование 
комфортной городской среды». В 
текущем году программа реали-
зуется в г. Иркутске и нескольких 
других городах Иркутской области. 
Усть-Кут в их число пока не вошёл, 
но городская администрация гото-
вит соответствующие документы 
для реализации данного проекта 
на территории муниципального 
образования «Город Усть-Кут» в 
ближайшие годы.

— Сейчас наша задача — вой-
ти в областную программу, — го-
ворит Оксана Саврасова, заме-

Школа хоккея с мячом

Опасная находка
В городскую диспетчерскую накануне обратился гражда-

нин, который сообщил о том, что на обочине дороги Усть-Кут 
– Звездный, между 7 и 8 километром, он обнаружил большое 
количество ртутных ламп. 

2 сентября Общероссийское 
общественное экологическое 
движение «Зеленая Россия» 
объявляет субботник. Акция 
пройдет во всех регионах Рос-
сии, от Калининграда до Саха-
лина, и, конечно, не обойдет 
стороной и наш город.

 В связи с этим в администрации 
УКМО состоялось заседание орг-
комитета для решения вопроса о 
конкретной дате, месте и време-
ни торжественного открытия суб-
ботника. Также обсуждалась раз-
работка плана мероприятий по 
проведению серии субботников в 
рамках реализации всероссийско-
го месячника «Зеленая Россия».

Стоит отметить, что такие меро-

Вечером в субботу, 5 августа, работники Центра помощи де-
тям, оставшимся без попечения родителей, не досчитались 
троих воспитанников 8, 10 и 11 лет. 

Поучаствовать в благоустройстве 
может каждый

ститель главы муниципального 
образования «Город Усть-Кут» по 
экономике, — а дальше, в течение 
пяти лет, её реализовывать. Я на-
деюсь, что и набережная, где на-
ходятся общественно-значимые 
объекты, проводятся культурно-
массовые мероприятия — одно-
значно войдёт в программу и её 
благоустройство будет реализо-

вано. Там требуется обновление 
асфальта, установка новых ска-
меек, возможно, реконструкция 
клумб, газонов…

Поучаствовать в благоустрой-
стве города может каждый. На-
верняка у горожан есть интерес-
ные предложения, как сделать 
наш город комфортным для всех 
и каждого. 

На место находки незамедлительно выехали специалисты районной 
администрации во главе с экологом Натальей Поплевичевой. 

Очевидно, что на каком-то предприятии таким образом решили ути-
лизировать ненужные ртутные лампы, сбросив их под откос. Предпо-
ложительно случилось это около двух недель назад, коробки намокли 
от дождей, некоторые лампы повреждены. 

Эколог администрации говорит о том, что сейчас готовится заявле-
ние в полицию, чтобы установить виновного. 

Утилизация отходов, особенно содержащих вредные вещества, 
должна происходить по правилам, чтобы не допустить проникнове-
ния вредных веществ в почву и воду. В Братске есть предприятие, 
ИП Митюгин, которое как раз и занимается утилизацией ртутных от-
ходов. 

Уже в течение двух месяцев 
в Усть-Куте работает отделе-
ние областного государствен-
ного бюджетного учреждения 
специализированной спортив-
ной школы по хоккею с мячом 
«Сибскана». Головное отделе-
ние находится в Иркутске, поми-
мо нашего города такие школы 
открыты в Братске, Бодайбо, 
Усть-Илимске, Железногорске и 
некоторых других городах. 

Школу по хоккею с мячом посе-
щают 18 человек, самому младше-
му из них всего пять лет. Трениру-
ет детей Александр Колесников, в 
прошлом — воспитанник секции 
по хоккею под руководством Сер-
гея Савостьянова. 

Несмотря на то, что для хоккея 
пока не сезон, ребята не скучают 
на тренировках. Они играют в под-
вижные игры, выполняют силовые 

«Зеленая Россия» — чистый Усть-Кут

приятия становятся самыми мас-
совыми. Поэтому общественное 
движение подало заявку на реги-
страцию в книгу рекордов Гинне-
са по количеству участников. Де-
ятельность движения особенно 
актуальна в Год экологии. 

Следующее заседание оргко-
митета, где будет обсуждаться 
подготовленный план уборки тер-
ритории и благоустройства с при-
мерным количеством участников, 
намечено на 16 августа.

упражнения. Многие из будущих  
хоккеистов пока даже не стояли 
на коньках. По словам тренера, 
для каждого будет подобрана ин-
дивидуальная программа. И уже 
после нового года планируется 

Нашлись живыми 
и здоровыми

свозить ребят на первые сорев-
нования в Железногорск. На боль-
шие победы, конечно, пока никто 
не рассчитывает, но опыт встреч 
с командами-соперниками, несо-
мненно, будет полезен.

Сначала воспитатели пытались отыскать воспитанников своими си-
лами, но нигде не обнаружив детей, обратились в полицию.

В течение суток беглецов разыскивали сотрудники полиции и волон-
теры.  В ходе оперативно-розыскных мероприятий были проверены 
заброшенные здания, чердаки, подъезды и подвалы домов. В воскре-
сенье пропавших  обнаружили в лесном массиве вблизи п. Мостоотряд  
живыми и невредимыми. Свое исчезновение мальчишки объяснили 
желанием просто погулять.

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли!
Примите мои самые искренние поздравления 

с Днем строителя!
Ежегодно, во второе воскресенье августа мы чествуем пред-

ставителей многих профессий, связанных с почетной миссией 
созидателя. Архитекторы, дизайнеры, прорабы, каменщики, от-
делочники, штукатуры — невозможно перечислить все специ-
альности, востребованные в современном строительстве. Ваше 
профессиональное мастерство и опыт, ответственное и добросо-
вестное отношение к работе являются основой достижения вы-
соких результатов.

Труд строителя виден каждому и оттого имеет особую обще-
ственную значимость. От вас напрямую зависят не только успехи 
экономики, но и укрепление социальной сферы. Своим интеллек-
туальным и физическим трудом вы формируете и благоустраи-
ваете среду обитания, создаете комфортные условия для рабо-
ты учреждений и предприятий нашего района. Отмечая заслуги 
строителей, хочется выразить особую благодарность ветеранам 
отрасли - за построенные жилые дома, детские сады и школы, 
которые и сегодня востребованы земляками.    

В этот замечательный день, от всей души поздравляю с про-
фессиональным праздником всех, кто связан со строительным 
делом! Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья 
и благополучия! Новых вам интересных заказов, социальных про-
ектов и творческих решений, удачи в достижении задуманного!

Т.А. Климина, 
мэр Усть-Кутского муниципального образования.                                                                
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На старт, вНимаНие и… 
с ПесНей

Конкурс начался с официального 
открытия, которое проходило на ста-
дионе «Водник». Победители разных 
номинаций прошлых лет были при-
глашены для торжественного подня-
тия флагов. Генеральный директор 
Иркутской нефтяной компании Ма-
рина Владимировна Седых пожела-
ла участникам взять себе в помощь 
хорошее настроение, а главный ин-
женер Андрей Михайлович Усков 
посоветовал без волнений выйти на 
старт и показать все самое лучшее.

Участники 18 номинаций творче-
ски подошли к представлению каж-
дой из них, поэтому даже обывателю 
было интересно услышать особен-
ности разных направлений и в фор-
ме басни или стихотворения понять 
всю сложность каждой профессии.

Праздник профессионального 
мастерства также открывали твор-
ческие коллективы Иркутской об-
ласти. Группа «Этнобит», исполня-
ющая этническую музыку, создала 
интригующую атмосферу своими 
специфичными музыкальными мо-
тивами, а когда началось дымовое 
шоу, зрители смотрели на происхо-
дящее как зачарованные. Студия 
танца «New star» из Ангарска прио-
бодрила участников зажигательны-
ми танцами, ведь впереди им пред-
стоял сложный теоретический этап 
конкурса.
все Профессии НужНы, 
все Профессии важНы
Помимо теоретического этапа, 

участников ожидали и практические 
упражнения, выполнять которые 
нужно было на разных площадках. 
Основной этап проходил на стади-
оне «Водник» и на полигоне Усть-
Кутского промышленного технику-
ма. Претенденты на победу в пяти 
номинациях сдавали практическую 
часть на нефтепромысловых объек-
тах приемо-сдаточного пункта «Мар-
ковское» и на Ярактинском место-
рождении. 

Конкурсанты на всех этапах состя-
заний тянули билеты с заданиями. 
Они могли ощутить себя студента-
ми, а члены жюри – профессорами. 
Комиссия должна была оценить про-
хождение каждого этапа и внести 
данные в технологическую карту, по 
итогам которой определялся лучший 
конкурсант.

и чтец, и жНец,  
и На дуде игрец

Для каждой номинации было 
подготовлено свое упражнение. 
Электрогазосварщики на практике 
показывали свои умения на сва-
рочном посту, электрики определя-
ли исправность электродвигателя, 
слесари проходили этап настройки 
датчика давления и очистки трубо-
провода. Один из более интересных 
этапов в номинации – «Пожарный», 
который включал в себя несколько 
упражнений. Участники должны бы-
ли за определенное время надеть 
специальную одежду пожарного, да-
лее – выполнить вязку двойной спа-
сательной петли для пострадавшего 
и произвести боевое развертывание 
пожарного рукава.

Не менее интересное упражне-
ние было в номинации «Охранник 

«Лучший по профессии – 2017»: 
ИНК отметила мастеров своего дела

стратегического объекта»: осмотр 
автомобиля на наличие ввоза запре-
щенных предметов, сборка/разборка 
оружия и применение специальных 
средств защиты (наручники и рези-
новая палка). Кроме того, все участ-
ники демонстрировали умения ока-
зания первой медицинской помощи. 

Любой участник и гость меропри-
ятия мог лично испытать в работе 
разные приборы: отмерить, посвер-
лить, отпилить подготовленные ма-
териалы с помощью специальных 
инструментов, поскольку организа-
торы установили стенд показатель-
ного оборудования. 

ПомазаНье Нефтью и 
Поездка в гермаНию
Праздник профессионального ма-

стерства и командного духа продол-
жился и на следующий день. Поми-
мо прохождения нескольких практи-
ческих этапов, всех присутствующих 
ожидало торжественное закрытие 
праздника. 

Перед объявлением результатов 
конкурса, на сцену были приглаше-
ны молодые специалисты, которые 
прошли своеобразное посвящение 
(помазанье нефтью). Но вот уже зву-
чат имена победителей и призеров, 
у которых не сходит улыбка с лица. 
Громкие аплодисменты, памятные 
призы, денежные премии и прибавки 
к зарплате в течение года – это дале-
ко не все, что ожидало участников, 
добившихся лучших результатов. 
Главное – это признание и гордость 
руководящего состава за своих со-
трудников, и дальнейшее продви-
жение по карьерной лестнице. Но 
самым невероятным сюрпризом 
для победителей в пяти номинациях 
стала поездка в Штутгарт (Германия) 
на завод по изготовлению электро-
инструмента «Роберт Бош», которую 
организовала компания «Сибинстру-
мент», один из партнеров ИНК.

Лаконичным завершением празд-
ника стал фуршет на открытом воз-
духе и салют. Но это не значит, что 
поставлена точка. В следующем го-
ду вновь соберутся все те, кто стре-
мится к успеху и самосовершенство-
ванию, также как и Иркутская нефтя-
ная компания.

светлана Шуняева, 
лаборант химического анализа,
участница:
«Несмотря на сильную жару, впе-

чатления от конкурса «Лучший по 
профессии» только самые положи-
тельные. По сравнению с прошлым 
годом организация мероприятия 
улучшилась, ведь теперь у нас от-
крытый формат, и каждый желаю-
щий может наблюдать за происхо-
дящим. Я решительно настроена на 
хороший результат, и пусть победит 
сильнейший!».

Победители конкурса 
«Лучший по профессии – 2017»:
Номинация «Лучший оператор по добычи нефти и газоконденсата» – 

Лужбин Дмитрий Константинович, стаж работы в компании 2 года 4 месяца 
(1-ое место).

Номинация «Лучший оператор технологических установок» – Рузанов 
Дмитрий Валерьевич, стаж работы в компании 4 года (1-ое место). 

Номинация «Лучший оператор товарный» – Еленский Николай Юрьевич, 
стаж работы в компании 7 лет, призер конкурса 2016 г. (1-ое место).

Номинация «Лучший машинист технологических насосов» – Кравчен-
ко Илья Николаевич,  стаж работы в компании 1 год 8 месяцев (1-ое место).

Номинация «Лучший машинист технологических компрессоров» – Горе-
лов Михаил Владимирович, стаж работы в компании 1 год (1-ое место).

Номинация «Лучший лаборант химического анализа» – Гамзикова Ок-
сана Владимировна, стаж работы в компании 3 года, призер конкурса 2016 г. 
(1-ое место).

Номинация «Лучший слесарь-ремонтник нефтепромыслового обо-
рудования (технологических установок) – Федоров Дмитрий Леонидович, 
стаж работы в компании 1 год 6 месяцев, призер конкурса 2016 г. (1-ое место).

Номинация «Лучший слесарь киПиа» – Григоренко Дмитрий Дмитриевич, 
стаж работы в компании 3 месяца (1-ое место). 

Номинация «Лучший слесарь аварийно-восстановительных работ» 
– Медведев Никита Валерьевич, стаж работы в компании 1 год 4 месяца 
(1-ое место).

Номинация «Лучший электрогазосварщик» – Яворский Владислав Эду-
ардович, стаж работы в компании 3 года, призер конкурса 2016 г. (1-ое место)

Номинация «Лучший электромантер» – Нуйкин Константин Владимирович, 
стаж работы в компании 1 год 4 месяца (1-ое место).

Номинация «Лучший пожарный» – Рындин Александр Вячеславович, стаж 
работы в компании 4 года, победитель конкурса 2014 г. (1-ое место).

Номинация «Лучший водитель» – Купратый Виктор Петрович, стаж работы 
в компании 10 лет, победитель конкурса 2013 г. (1-ое место). 

Номинация «Лучший машинист бульдозера» – Ширяков Алексей Генна-
дьевич, стаж работы в компании 1 год 4 месяца (1-ое место). 

Номинация «Лучший машинист экскаватора» – Абатуров Вячеслав Ва-
лерьевич, стаж работы в компании 6 лет, призер конкурса с 2012 г. по 2015 г. 
(1-ое место). 

Номинация «Лучший водитель-охранник» – Маслюченко Евгений Ива-
нович, стаж работы в Охранном предприятии «Оберег» 1 год 6 месяцев (1-
ое место).

Номинация «Лучший охранник контрольно-пропускного пункта» – Дель-
мухаметов Сергей Расимович, стаж работы в Охранном предприятии «Оберег» 
7 лет 9 месяцев, победитель 2016 г. (1-ое место).

Номинация «Лучший охранник стратегического объекта» – Бисеров Ан-
дрей Анатольевич, стаж работы в Охранном предприятии «Оберег» 2 года 
11 месяцев (1-ое место).

Настоящий праздник мастерства устроила иркутская нефтя-
ная компания для своих сотрудников и гостей мероприятия. 
«Лучший по профессии-2017» – соревнование ста тридцати 
трех специалистов в своей области, из которых победят толь-
ко сильнейшие. 

Выполнение упражнения по очистке внутренней полости трубопрово-
да, номинация «Слесарь аварийно-восстановительных работ».

александр Павлюкевич, 
охранник 5-го разряда, 
участник:
«Каждый год участвую в этом кон-

курсе, и номинаций с каждым годом 
все больше, что только радует. Это 
хорошая практика для совершен-
ствования своего мастерства и удоб-
ная площадка для обмена опытом 
среди участников». 

Настроены на результат
салават Хасанов,
начальник 
нефтегазодобывающего 
управления:
«Продвижение по карьерной лест-

нице у меня началось именно с по-
добных конкурсов, поэтому важ-
но проводить мероприятия такого 
формата. Это повышает лидерские 
качества руководителей и воспиты-
вает наши молодые кадры. Сейчас 
здесь лучшие из лучших, но уверен, 
что участвовать хотелось бы гораз-
до большему числу сотрудников».

александр герасимов, 
председатель комиссии жюри 
в номинации – «машинист
технологических насосов»:
«Я считаю, что это мероприятие 

нужное. Ведь сотрудники учатся, в 
первую очередь тому, как правильно 
и безопасно выполнять свою работу. 
Я и мои коллеги заинтересованы в 
том, чтобы специалисты были гра-
мотными и стремились повышать 
свой профессиональный уровень».

Подготовила анастасия чепелева. фото автора.

Теоритический этап конкурса «Лучший по профессии-2017».
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В эту поездку из Свято-Ни-
кольского и Спасского хра-
мов нашего города для по-
клонения были взяты святы-
ни — частицы мощей святых. 
Крестным ходом святыни бы-
ли пронесены по всему мисси-
онерскому маршруту, которая 
состояла из трех священни-
ков нашего благочиния: руко-
водителя группы — протои-
ерея Сергия Рубцова, иерея 
Олега Зырянова, настоятеля 
Спасского храма г. Усть-Кута, 
и иерея Сергия Власова, на-
стоятеля Спасского прихода 
г. Киренска, а также семерых 
помощников — служащих и 
прихожан Свято-Никольского 
прихода.                              

Компания «Транснефть» в 
очередной раз выделила для 
наших миссионерских трудов 
теплоход-катамаран «Тюме-
нец» на котором работала  
прекрасная команда, баржу, 
два вахтовых вагончика,  кон-
тейнер для хознужд и мотор-
ную лодку, а благотворители 
нашего города снабдили груп-
пу всем необходимым – за что 
мы им безмерно благодарны.

Основная задача данного 
предприятия, конечно, обще-
ние с людьми. Многие из жи-
телей этих деревень впервые 
встречаются со священника-
ми, принимают крещение, ис-
поведываются.

Такие поездки по рекам на-
шей Братской Епархии стали 
традиционными. Каждое лето 
миссионерские группы стре-
мятся охватить своим внима-
нием все деревни и поселки, 
расположенные на наших  си-
бирских речках, как бы далеко 
они не находились.  

КУЛЬТУРА
На фестивале 

авторской песни
В конце июля в г. Саянске прошёл четвёртый фе-

стиваль авторской песни и поэзии «Родники Восточ-
ной Сибири».

В состав жюри вошли Владимир Волченко, профессио-
нальный пианист, участник многих международных музы-
кальных конкурсов; Александр Галыга, председатель клуба 
авторской песни г. Саянска, организатор мероприятия, став-
шего для творческой братии традиционным.  Председателем 
жюри была выбрана Наталья Андрианова, композитор и ав-
тор-исполнитель из Иркутска.

В первый день состоялось прослушивание и, соответ-
ственно, сам конкурс, за которым последовали выездные 
концерты. 

Среди саянских менестрели выступала и Надежда Ёлки-
на — наша землячка. Несколько лет назад она переехала 
в Саянск, но не забыла родной город. Усть-Кутской земле 
посвящены песни и стихи автора, впервые участвующего в 
фестивале как автор-исполнитель. Дебют прошёл удачно. 

Помнят в Усть-Куте и музыканта Ларису Пономарёву, ны-
не проживающую в п. Залари. Она также исполнила на фе-
стивале свои новые песни.

Наш город представлял автор-исполнитель Владимир Пе-
ченкин. Он одержал победу сразу в двух номинациях: «ком-
позитор-песенник», а также «автор лучших песен». 

На судне были установле-
ны крест, икона Святого кня-
зя Владимира и небольшая 
звонница из трех колоколов, 
привлекавшая внимание жи-
телей Приленья и проходя-
щих мимо кораблей.

Поселок Визирный — край-
няя точка нашего пути. Офи-
цально в поселке зарегистри-
ровано около 60 человек, по 
факту проживает пример-
но 30.

Оглушительный выстрел из 
казачьей пушки и колоколь-
ный звон приветствовал жи-
телей этой крохотной дерев-
ни, которая, казалось, врос-
ла в таежную траву и была 
похожа на спящего медведя, 
не желающего просыпаться. 
Деревня молчит, словно нет 
живой души. 

Группа отправилась на бе-
рег. Было решено изготовить 
и установить поклонный Крест 
на берегу реки. Нашлись и лю-
ди, которые согласились нам 
в этом помочь.

Такая красота кругом, но 
дома разбитые, деревня пу-
стеет ... 

Крест, изготовленный на 
судне, перевезли на берег, и 
начался крестный ход. Везде 
нас сопровождал единствен-
ный ребенок деревни, так 
сказать, — ее будущее. Хо-
ругви, иконы, мощевик про-
несли от края до края Визир-
ного, окропляя святой водой 
и приглашая всех на освяще-
ние креста.  

Местные жители расчисти-
ли площадку, на которой мы 
водрузили и освятили Крест, 
отслужили молебен. Четверо 
жителей Визирного изъявили 
желание креститься, среди 
них и наш главный проводник 
Коля. Когда все закончилось, 
парни, которые покрестились, 
и женщины с отроком Нико-
лаем, долго стояли на бере-

О ВЕРЕ И ДУХОВНОСТИ

Крестный ход в низовье Лены

По благословению Его Преосвященства Максимилиана, епископа Братского 
и Усть-Илимского, с 16 по 26 июля был  проведен миссионерский сплав в ни-
зовье реки Лена от города Усть-Кута до границы с Якутией (Саха) по трудно-
доступным населенным пунктам Усть-Кутского благочиния, которое включает 
Усть-Кутский, Киренский и Катанский районы Иркутской области. 

гу и не хотели расставаться. 
Мы очень надеемся на новую 
встречу.

Деревня Коршуново. Здесь 
мы провели вечернее бого-
служение и Литургию. На ис-
поведь и причастие пришли, 
в основном, дети,  в прошлом 
году их крестили священни-
ки из нашей миссионерской 
группы.

Всего присутствовало че-
ловек 15-20. После Литургии 
опять Крещение и Крестный 
ход с участием местных жи-
телей. 

Крестный ход остановился 
у памятника участникам Оте-
чественной войны.  Отслужи-
ли Литию по погибшим. Под 
пение тропарей Крестный ход 
обходит Коршуново. Счастли-
вые дети получают благосло-
вение и охотно собираются 
сфотографироваться со свя-
щеннослужителями.

А «Тюменец» отправляет-
ся в Давыдово, где нас уже 
заждались готовящиеся к ис-
поведи и Причастию. На пред-
приятии «Витим-лес» работа-
ют не только жители близле-
жащих деревень, но и всей 
Иркутской области. Служба 
совершается на теплоходе. 

Тем временем священник 
с послушником, опережая 
теплоход на лодке, едут в 
д. Ичера. Здесь живут все-
го два человека. Познакоми-
лись, пообщались. Иногда 
люди рады вниманию и про-
стому доброму слову. Верну-
лись поздно вечером. 

Мы побывали в поселках 
Алексеевск, Петропавловск, 
Юбилейный, Вишняково, Да-
рьино, Подволошино, Кривая 
Лука, Красноярово. В некото-
рые из них из-за малой воды 
приходилось добираться ав-
тотранспортом, чтобы по воз-
можности посетить все насе-
ленные пункты на нашем пу-
ти, пронести святыни, призы-
вая Божию благодать на всех 
в них живущих.

Мы надеемся и верим, что 
наши труды не были напрас-
ны, и по молитвам святых со 
временем оживут наши де-
ревни, и зазвучат колоколь-
ные звоны уже не с палубы 
миссионерского судна, а с ко-
локолен приленских храмов!

Протоиерей 
Сергий Рубцов.

Фото из архива автора.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ
12 августа в 11 часов на стадионе «Водник», 

в честь Дня Физкультурника, состоятся спор-
тивные соревнования по волейболу, футболу, 
баскетболу, гиревому спорту, шахматам и вело-
гонке! Приглашаем всех жителей и гостей города 
принять участие, а также поддержать участников 
соревнований!

 «Участников в этом году было немного меньше, — делит-
ся впечатлениями Владимир Печёнкин, — но вместе с тем 
на фестиваль приехали новые авторы из разных городов 
и сёл Иркутской области, например, Татьяна Стретинская, 
представившая песню «Одинокая леди», у которой удиви-
тельная история. Песня написана очень давно, впервые её 
исполнил я, под гитару, спустя годы появились аранжировки 
других музыкантов, и песня, написанная в Усть-Куте на стихи 
местного автора Елены Поповой, «ушла в народ». 

Хочу также отметить, что, хоть музыка за последние деся-
тилетия изменилась, появились новые музыкальные направ-
ления, но критерием «нравится-не нравится» по-прежнему 
служит талантливость авторов слов, музыки, непосредствен-
но исполнителя…». 

Участники фестиваля побывали с концертами в сёлах Зи-
минского района. Зрители такие встречи восприняли очень 
тепло — поэты и поэты-песенники берут свои стихи из жиз-
ни, поэтому они интересны и близки народу. Артистов долго 
не отпускали, вызывали на бис.

Заключительный гала-концерт состоялся в Саянске на 
следующий день, конкурсантам вручили дипломы и памят-
ные статуэтки с нотным станом и скрипичным ключом.  Бар-
дов  ждал ещё один сюрприз: музыкальные диски с запи-
сью их песен.

Соб. инф.
Фото Елены Поповой.
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В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

«ГОРЯЩИЕ» НОВОСТИ

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

ПРОИСШЕСТВИЯ

В начале совещания Ф.И. Дани-
керова, исполняющая обязанности 
мэра УКМО, вручила Благодарствен-
ное письмо мэра Игорю Татаринову 
за значительный вклад в организа-
цию завоза топлива в районы Край-
него Севера. 

Далее совещание продолжилось 
в штатном режиме. По информации 
председателя комитета по жилищ-
ной политике, транспорту и связи, го-
товность объектов ЖКХ в районе со-

В первую очередь рассмотрели 
вопрос о подготовке к предстоящему 
отопительному сезону. Готовность 
жилых домов составляет 60 про-
центов, котельных – 51, теплосетей 
– 61 процент. 

Далее перешли к обсуждению во-
проса вывоза мусора. Не все управ-
ляющие компании выполняют свои 
обязательства должным образом. 
Владимир Кривоносенко поручил 
специалистам «Службы заказчика 
по ЖКХ» привлечь недобросовест-
ные управляющие компании к ад-
министративной ответственности. 

ставляет, в среднем, 60 процентов. 
Завершена заготовка грубых кор-

мов. В общей сложности сельхоз-
предприятиями и частными загото-
вителями собрано 590 тонн. 

Продолжается летняя оздорови-
тельная кампания, третий сезон дети 
отдыхают в оздоровительном лагере 
«Рассвет», в самом разгаре вторая 
смена профильного лагеря «Время 
открытий». 

Продолжается комплектование 

детских садов. С 9 августа начина-
ется приемка образовательных уч-
реждений после ремонта. 

В скором времени планируется 
открытие психоневрологического от-
деления Верхнемарковской участко-
вой больницы. 

За медицинской помощью в тече-
ние недели обратились шесть чело-
век, пострадавших от укусов собак, 
среди них четверо детей. 

Остальные вопросы на совеща-
нии решались в рабочем порядке. 

Продолжается работа по под-
готовке к реализации программы 
«Формирование комфортной город-
ской среды». В связи с этим про-
ходит инвентаризация дворовых и 
общественных территорий. Прини-
маются предложения от жителей, 
желающих поучаствовать в благо-
устройстве города.

Галина Метенкина, председатель 
комитета промышленности, транс-
порта и связи, отметила, что в на-
стоящее время особое внимание 
уделяется качеству свинины в свя-

зи со вспышкой африканской чумы 
свиней в Омской области. 

Татьяна Караулова, заведующая 
отделом по молодежной политике, 
культуре и спорту, сообщила, что три 
семьи в этом году получат субсидии 
по программе «Молодым семьям – 
доступное жилье». 

Завершая совещание, глава горо-
да обозначил приоритетные направ-
ления в работе: это благоустройство 
города, а также подготовка к пред-
стоящему отопительному сезону. 

Записала 
Арина Добровольская.

В ликвидации пожара были задействованы шесть единиц пожарной тех-
ники КП-20 и пожарной части МЧС. В 8 час. 00 мин. огонь был локализо-
ван, жертв и пострадавших нет. 

Для установления объемов материального ущерба и причин возгорания 
на место происшествия выехала оперативная группа от Главного управ-
ления ФСИН России по Иркутской области.

По информации пресс-службы ГУФСИН
России по Иркутской области.

ДТП 
со смертельным 

исходом
2 августа около 4 часов утра 

на перекрестке улиц Халтурина 
и Некрасова произошло дорож-
но-транспортное происшествие. 
Грузовой фургон «Kia Bongo», 
двигавшийся со стороны ули-
цы Некрасова, врезался в  сто-
явший на обочине грузовой ав-
томобиль «Freightliner». Води-
тель «Kia Bongo» не справился 
с управлением. 

Водитель большегрузной маши-
ны  не пострадал. 19-летний пас-
сажир  «Kia Bongo»  от полученных 
травм скончался, еще один пасса-
жир и водитель были доставлены 
в районную больницу с травмами 
различной степени тяжести. 

Соб. инф.

Филиал Федеральной кадастро-
вой палаты по Иркутской области 
начал предоставлять информацию о 
недвижимости по запросам граждан 
с 2016 года. За это время учрежде-
нием принято 381 085 запросов. Ин-
формация, содержащаяся в Едином 
реестре недвижимости, требуется 
при совершении имущественных 
сделок. Выписка из ЕГРН позволяет 
получить актуальную информацию 
о недвижимости и на сегодняшний 
день является самым надежным 

Пожар на Сосновой
2 августа на пульт пожарно-спасательной части поступило сообще-

ние о том, что в доме № 5 по улице Сосновая горят несколько квар-
тир. На момент прибытия огнеборцев огнем были охвачены два бал-
кона, огонь перекинулся на кровлю. В кратчайшее время пожар был 
локализован и ликвидирован. 

Погибших и травмированных нет.  Многие  жильцы эвакуировались са-
мостоятельно, некоторых пожарные снимали с окон. 

 В настоящее время сотрудниками отдела дознания устанавливаются 
причины пожара и сумма материального ущерба. 

Соб. инф.

На территории 
колонии-поселения № 20 
горел лесопильный цех

5 августа около 6 часов утра произошел пожар на территории цеха 
лесопиления колонии-поселения № 20 г. Усть-Кута. На момент возго-
рания людей в цехе не было. Экстренной эвакуации осужденных не 
потребовалось, горевшее здание расположено в нескольких киломе-
трах от общежитий колонии.

Ушла из жизни 
Людмила 

Михайловна 
БЕРЛИНА

Иркутская область, город 
Иркутск, все жители Прианга-
рья понесли тяжелейшую утра-
ту: ушла из жизни Людмила 
Михайловна Берлина – круп-
ный государственный и обще-
ственный деятель, заслужен-
ный юрист Российской Феде-
рации, Почётный гражданин 
Иркутской области, Почётный 
гражданин Усть-Ордынского 
Бурятского округа, кавалер медали ордена «За заслуги перед От-
ечеством» II степени, Знака отличия «За заслуги перед Иркутской 
областью», Почетного Знака им. Ю.А. Ножикова «ПРИЗНАНИЕ».

Людмила Михайловна всегда была мощнейшей, неординарной 
личностью, своей деятельностью она положила начало определя-
ющим законодательным и социальным сдвигам в развитии обще-
ственного устройства для жителей Иркутской области, и всегда бу-
дет являться значимой величиной для ее истории.

Жизненный путь Людмилы Михайловны заслуживает светлой 
памяти и самого глубочайшего уважения.

Людмила Михайловна – родилась 27 марта 1955 года в поселке 
Усть-Ордынский, с отличием окончила Иркутский государственный 
университет, работала в органах прокуратуры Иркутской области. 
В непростое время становления новой России с января 1993 года 
работала заместителем мэра – руководителем аппарата админи-
страции города Иркутска. С сентября 1997 года — руководитель 
аппарата и заместитель губернатора Иркутской области. 

В октябре 2004 года Людмила Берлина избирается депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области 4-го созыва, за-
местителем председателя Законодательного Собрания и предсе-
дателем комитета по законодательству о государственном строи-
тельстве области и местном самоуправлении.

В 2008 году Л.М. Берлина стала руководителем областного пар-
ламента нового субъекта федерации и на протяжении 1-го и 2-го 
созывов эффективно работала над созданием законодательной 
базы объединенной Иркутской области, активно продвигала ре-
форму местного самоуправления, руководила профильной Комис-
сией Совета законодателей при Федеральном Собрании Россий-
ской Федерации.

На 23-й сессии Законодательного Собрания 15 апреля 2015 года, 
спикер Законодательного Собрания Иркутской области Людмила 
Михайловна Берлина заявила о сложении полномочий депутата и 
председателя областного парламента, сказав, что решила закон-
чить свою головокружительную карьеру.

Казалось, что новая жизнь умной, красивой и сильной женщины, 
ее настоящее женское счастье еще впереди, но судьба распоряди-
лась иначе. Тяжелая болезнь не позволила этим мечтам сбыться. 
Людмила Михайловна, как всегда и со всеми трудностями, муже-
ственно и стойко боролась со своим недугом, но сегодня пришло 
известие, что она ушла от нас. Теперь навсегда.

От имени депутатов Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти, всех своих коллег выражаю глубочайшие соболезнования 
родным и близким Людмилы Михайловны Берлиной в связи с ее 
безвременной кончиной.

Уверен, что многие поколения сибиряков всегда будут помнить 
Людмилу Михайловну как видного государственного и обществен-
ного деятеля Приангарья, настоящую женщину и политика. Такой 
она и останется в наших сердцах и памяти.

С.Ф. Брилка,
председатель Законодательного Собрания

 Иркутской области.

За полгода жители Приангарья подали более 
120 тысяч запросов на получение информации 

о недвижимости

способом проверки достоверности 
сведений о правах. Документ также 
содержит информацию о наложен-
ных на недвижимость обременениях 
и ограничениях прав. 

Подать запрос на получение све-
дений из Единого реестра недвижи-
мости жители Приангарья могут в 
любом офисе МФЦ. Всего на терри-
тории региона действует 46 центров 
«Мои документы» и 153 структурных 
подразделения. Узнать адреса офи-
сов, графики работы и предвари-
тельно записаться на прием к специ-

алисту можно на сайте учреждения 
(www.mfc38.ru).

Подать запрос также можно в 
электронном виде на официаль-
ном портале Росреестра в разделе 
«Электронные услуги и сервисы» 
(https://rosreestr.ru/wps/portal/p/cc_
present/EGRN_1). С помощью элек-
тронного сервиса можно получить 
информацию об основных харак-
теристиках и зарегистрированных 
правах на объект недвижимости, о 
правах отдельного лица на имев-
шиеся (имеющиеся) у него объекты, 
получить выписки о переходе прав 
на объект и о содержании право-
устанавливающих документов. Так-
же жители Иркутской области могут 
заказать бесплатную выписку о ка-
дастровой стоимости недвижимости. 

По информации филиала  
Федеральной кадастровой 

палаты по Иркутской области.

С января по июнь 2017 года жители Иркутской области подали 
124 531 запрос о предоставлении сведений из Единого реестра не-
движимости (ЕГРН). По данным филиала Федеральной кадастровой 
палаты по Иркутской области, 48% запросов о получении информа-
ции об объектах недвижимости поступило в ведомство через офисы 
«Мои документы», 39% запросов принято в электронном виде. При-
чем, во втором квартале количество запросов, полученных учрежде-
нием в электронном виде, выросло сразу на 14%. 

СЕРГЕЙ ЛЕВЧЕНКО ВЫРАЗИЛ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ 
РОДНЫМ И БЛИЗКИМ ЛЮДМИЛЫ БЕРЛИНОЙ

Губернатор Иркутской области Сергей Левченко выразил собо-
лезнования родным и близким Людмилы Берлиной. 8 августа экс-
спикер областного парламента ушла из жизни. 

— От имени жителей Иркутской области, правительства региона 
и от себя лично выражаю глубочайшие соболезнования родным и 
близким Людмилы Михайловны Берлиной. Иркутская область по-
несла невосполнимую утрату. 

Людмила Михайловна внесла огромный вклад в развитие род-
ного региона. Она была неординарным политиком, талантливым 
законодателем и опытным руководителем, пользовалась заслужен-
ным уважением соратников и единомышленников.  

Становление, укрепление и развитие регионального парламен-
таризма, муниципальное строительство, объединение родного для 
нее Усть-Ордынского бурятского округа с Иркутской областью в еди-
ный субъект Российской Федерации – вот только некоторые из ее 
значительных достижений, этапов ее жизненного пути.

За годы работы на посту председателя Законодательного собра-
ния Иркутской области (с 2008 г по 2013 г. по 2015 г.) она проявила 
себя как целеустремленный и высокопрофессиональный руково-
дитель, умеющий добиваться поставленных целей. И при этом она 
всегда оставалась внимательным и отзывчивым человеком, кото-
рого уважали, ценили и любили люди, – говорится в телеграмме. 

Людмила Михайловна Берлина имела почетные звания «Заслу-
женный юрист Российской Федерации», «Почетный гражданин Усть-
Ордынского Бурятского автономного округа», «Почетный гражданин 
Иркутской области». 

– Это очень горькая потеря для родных и близких, всех, кто знал и 
работал вместе с Людмилой Михайловной. В эти скорбные дни раз-
деляем боль и горечь вашей утраты, – подчеркнул Сергей Левченко.

Пресс-служба губернатора Иркутской области 
и правительства Иркутской области
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«Прямой вопрос — прямой ответ»
Традиционно, в последнюю пятницу месяца, 
мэр Усть-Кутского муниципального образования 
Тамара Александровна Климина ответила 
на вопросы жителей города и района.

В.И. Рассказова:
— Здравствуйте, уважаемые 

телезрители. В эфире переда-
ча «Прямой вопрос — прямой 
ответ» с участием мэра Усть-
Кутского муниципального обра-
зования Тамары Александров-
ны Климиной.

Т.А. Климина:
— Добрый вечер, уважаемые 

устькутяне. Приношу свои изви-
нения за то, что не имею сегодня 
возможности пообщаться с вами 
в прямом эфире. Сейчас такой 
напряженный период, когда надо 
закончить все начатые работы. 
Мы заложили дополнительные 
расходные обязательства, и, ко-
нечно, эти деньги необходимо ос-
воить. Это очень большой объём 
работы: дополнительный ремонт 
в школах, детских садах, закупка 
мебели для дошкольных образо-
вательных учреждений, ремонт в 
спортивно-оздоровительном цен-
тре «Водник». Всё, что запланиро-
вано нужно вовремя реализовать, 
а проведение аукциона, подготов-
ка проектно-сметной документа-
ции — процедуры длительные. 
Ход работ стараюсь контролиро-
вать лично, впрочем, как всегда. 
Побывала в некоторых образова-
тельных организациях, посмотре-
ла, как идёт ремонт, и в дальней-
шем планирую осуществлять про-
верки, насколько качественно идут 
ремонтные работы. 

В.И. Рассказова:
— Тамара Александровна, не-

смотря на то, что сегодня наша 
программа выходит не в пря-
мом эфире, вопросы от жителей 
города все же будут поступать 
– в видеозаписи. Сейчас как раз 
прозвучит первый из них. 

— Будет ли когда-нибудь хо-
дить автобус в микрорайон «Ка-
рабах»?

Т.А. Климина:
— Автобус в этот микрорайон 

ходить будет, в прошлом прямом 
эфире мы уже про это говорили. 
На ремонт дороги есть проектно-
сметная документация, стоимость 
реализации этого проекта — бо-
лее 240 млн рублей. Дорога бу-
дет сделана по всем правилам, 
то есть будет выполнено не толь-
ко асфальтовое покрытие, но и 
сливные водосточные канавы. На 
«Карабах» как раз будет сдела-
на такая образцовая дорога. Уже 
имеется решение области, что эти 
деньги будут выделены, поэтому в 
ближайшем будущем, правда, не 
так скоро, как всем хотелось бы, 
дорога будет отремонтирована. 
Соответственно, будет и пасса-
жирский маршрут. Думаю, что же-
лающие осуществлять пассажир-
ские перевозки найдутся.

— Как жителя города, меня 
интересует вопрос экологии. 
Во многих городах России, в 
основном крупных, внедряется 
раздельный сбор мусора, и это 
помогает избежать повсемест-
ных свалок. Скажите, возможно 
ли внедрить этот метод в Усть-
Куте, чтобы наша природа не 
страдала от огромного количе-
ства мусора? Можно не строить 
завод, а собирать мусор, разде-

лять и транспортировать для 
переработки в другие города?

Т.А. Климина:
— Конечно, заданный вопрос 

очень правильный, своевремен-
ный и нужный, но пока его реше-
ние труднореализуемо. Сейчас 
важно, чтобы жители города на-
учились убирать за собой мусор, 
выбрасывать его в контейнеры. 
Это большая проблема. Почему 
образуются свалки? Потому что 
люди, особенно проживающие 
в частном секторе, договоры на 
вывоз мусора не заключают и вы-
брасывают его там, где им удобно. 
Поэтому пока от решения подня-
того вопроса мы ещё далеки, но в 
больших городах разделение му-
сора уже практикуется. Контейне-
ры и урны там имеют разный цвет 
и предназначены для разных ви-
дов бытовых отходов. Мы к таким 
нововведениям еще не готовы, 
но, думаю, что всё равно к этому 
придём. Правительство прораба-
тывает строительство полигонов, 
в Казачинско-Ленском районе та-
кой полигон уже построен, на это 
задействованы большие средства, 
порядка 200 млн. Во всех муници-
пальных образованиях такие по-
лигоны будут построены, и наша 
территория не станет исключени-
ем, будем работать над решением 
вопроса разделения мусора. А се-
годня, пользуясь случаем, призы-
ваю дачников заключить договоры 
с организациями и компаниями, 
занимающимися вывозом мусо-
ра, и решать проблему утилизации 
ТБО цивилизованно, а не созда-
вать повсеместные свалки в лесу 
и возле домов. Есть положитель-
ные примеры, когда жители, про-
живающие в частном секторе, са-
ми приходят, заключают договор, 
устанавливают контейнер. Так оно 
и должно быть.

— Когда автобус в Подымахи-
но будет ходить каждый день? 
Говорят, что новый автобус 
есть, но где он?

Т.А. Климина:
— Осуществление пассажир-

ских перевозок в Подымахино и 
Казарки — тема, действительно, 
больная. Так случилось, что, когда 
мы купили автобус и стали оформ-
лять лицензию, появились изме-
нения в законе о пассажирском 
транспорте — ввели его категори-
рование, то есть сегодня все, кто 
будет оформлять лицензию, долж-
ны категорировать этот транспорт. 
Документы на лицензию собраны, 
находятся в Иркутске, в транспорт-
ной инспекции. Никаких вопросов 
к этим документам нет, лицензию 
на автобус готовы выдать хоть 
завтра, но, пока этот автобус не 
внесут в Росреестр, лицензию не 
выдадут, а это всё производится 
в Москве. Объясняется такая си-
туация тем, что в едином реестре 
будет отслеживаться, где работа-
ет транспорт, его категория. Допу-
стим, зарегистрировали транспорт 
по последней, четвёртой катего-
рии, проходит определённый пе-
риод, и право осуществлять пе-
ревозки теряется. Транспортное 
средство автоматически исклю-

чается из реестра, автобус спи-
сывается. Это правильно, таков 
порядок, но запросы на категори-
рование поступают со всей Рос-
сии. Объём работы огромен, и, по 
полученной информации, ещё не 
менее трёх месяцев придётся по-
дождать, настолько у нас всё бю-
рократизированно. Идея сама по 
себе хорошая, но, когда начина-
ешь претворять её в жизнь, появ-
ляются казусы. Автобус совершен-
но новый. Он стоит у нас в гараже, 
ни разу никуда не ездил, только до 
ГИБДД, чтобы пройти техосмотр. 
Больше автобус нигде не задей-
ствован, пока законсервирован, 
но находится в боевой готовно-
сти — хоть завтра готов выехать 
на линию. К сожалению, такая с 
этим категорированием история. 
В Государственную Думу направ-
лено письмо о создавшейся ситуа-
ции. Депутаты отправили письмо с 
просьбой ускорить процесс в соот-
ветствующую службу, но до сегод-
няшнего дня вопрос не решился. 
Без прохождения категорирования 
лицензию получить нельзя. Пери-
од ожидания затянулся, но к зиме, 
надеюсь, ситуация разрешится. 
Автобус будет выполнять рейсы 
ежедневно. В бюджет уже заложе-
на субсидия, потому что маршрут 
– затратный, и недополученные 
доходы транспортной компании, 
которая будет осуществлять пере-
возки, будут возмещаться. 

 — Мы, жители Подымахино, 
привозим в город для продажи 
молочную продукцию. Приезжа-
ет комиссия, всю молочку заби-
рает, нам выписывает штрафы. 
Можно ли сделать рядом с рын-
ком лабораторию, как в Иркут-
ске? Мы не против того, чтобы 
молочную продукцию брали на 
пробу. Я за свою продукцию от-
вечаю: нормальная, хорошая, 
всё время свежая. А продавать 
негде. И так у нас в деревне скот 
держат лишь немногие. На что 
жить? Ни зарплаты, ни пенсии 
хорошей нет, да и устроиться на 
работу в селе некуда.

Т.А. Климина:
— У нас лаборатория  есть на 

молокозаводе. Мы не раз говори-
ли о том, что, если бы продукцию 
сдавали на молокозавод, то моло-
ко у нас было бы более качествен-
ным. Но почему-то на молокозавод 
молоко никто сдавать не хочет, все 
желают продавать, потому что так 
получается дороже. Для продажи 
на улице нужны определённые 
условия, например, наличие хо-

лодильника, потому как мы все 
понимаем, что с утра молоко све-
жее, а к вечеру в такую жару что с 
ним станет? Очень хорошо пони-
маю сельхозпроизводителей, но 
всё-таки, наверное, нужно арен-
довать какую-нибудь торговую точ-
ку, в том же торговом комплексе, 
поставить там холодильник. Ко-
нечно, это снова затраты, но по-
другому нельзя. Верю, что продук-
ция качественная, но всё может 
быть. Тогда не избежать судеб-
ного дела и сопутствующих ему 
разбирательств. Поэтому службы 
правомерно требуют от людей, 
чтобы они продавали продукцию 
в соответствии с законом, как это 
должно быть. Думаю, этот вопрос 
надо проработать, и, возможно, за 
какую-то небольшую оплату ана-
лиз привезённого на продажу мо-
лока будет производиться.

— Тамара Александровна, как 
обстоят дела с готовностью к 
зиме теплоисточников?

Т.А. Климина:
— Мы живём на севере, поэтому 

тепло для нас — главное состав-
ляющее комфортной жизни. Счи-
таю, что вопрос очень правиль-
ный. Приезжал министр ЖКХ по 
Иркутской области, мы с ним по-
бывали на котельных Т.В. Ворони-
ной, где практически всё готово к 
отопительному сезону. По поселе-
ниям то же самое, нет таких про-
блем, которые вызывали  бы осо-
бое беспокойство. У нас профи-
цитный бюджет, и в этом году на 
подготовку к отопительному сезо-
ну выделено 17 млн рублей, при-
обретены два новых котла в Верх-
немарково, один — в Подымахино. 
Областные деньги пошли на по-
купку котла в Янтале. Три милли-
она выделено на замену участка 
теплотрассы в Нии. В Звёздном 
существуют проблемы по водово-
ду, на ее решение также выделя-
ются средства. Иркутская нефтя-
ная компания выделила деньги на 
замену тенов в  электрокотельной 
п. Ручей. Все запланированные 
мероприятия до 1 сентября будут 
выполнены, отопительный сезон 
начнется вовремя.

— Где нам купаться в жаркую 
погоду? Нет ни одного оборудо-
ванного пляжа. На берегу одни 
стёкла.

Т.А. Климина:
— Если мы говорим о стёклах, 

то это относится к тем, кто любит 
на берегу попить пиво, а потом 
там же выбрасывает бутылки. На 
совещании в полиции я говорила 

о том, что есть закон, который за-
прещает распитие спиртных на-
питков в общественных местах, и 
этому должно уделяться особое 
внимание, чтобы таких нарушите-
лей на берегу не было. Штрафы 
предусмотрены приличные, если 
оштрафуют несколько человек, то 
другие хорошо подумают, прежде 
чем распивать спиртное в обще-
ственном месте. 

 Что касается купания, то ку-
паться можно только в бассейне. 
В наших реках очень быстрое те-
чение, купание категорически за-
прещено. Есть распоряжение об-
ластного управления МЧС о за-
прете купания в реках Лена и Ку-
та в целях безопасности. Все мы 
знаем, что каждый год тонут люди, 
мы не можем этого допустить. Тех, 
кто купается на свой страх и риск, 
призываю быть очень осторожны-
ми в воде.

В.И. Рассказова:
— Не рассматривался ли во-

прос о том, чтобы организовать 
одно такое место, где могли бы 
купаться и отдыхать все?

Т.А. Климина:
— Организовать место для от-

дыха — это одно дело, но открыть 
официальный пляж мы не имеем 
права, потому что понятно, что лю-
ди будут не только загорать, но и 
купаться.

В.И. Рассказова:
— Может, данный вопрос взя-

ли бы себе на заметку пред-
приниматели и решили вопрос 
со строительством открытого 
бассейна?

Т.А. Климина:
— В Усть-Куте будет построен 

физкультурно-оздоровительный 
комплекс, где предусмотрен за-
крытый бассейн. Конечно, хочется 
в жару окунуться, и я сама люблю  
реку, но купаться в реке с таким 
течением — только под свою лич-
ную ответственность.

— Когда будут заасфальтиро-
ваны дороги до дач, до Верхне-
марково? Все дороги плохие. 
Ещё нам обещали, что на берегу 
на Кирова будет парк. Как реша-
ются эти вопросы?

Т.А. Климина:
— Что касается дороги до Верх-

немарково, в ближайшие три-
четыре года её ремонт произво-
диться не будет, но небольшой 
участок (2 км) в этом году в том 
направлении заасфальтируют, 
практически до железнодорожно-
го переезда у ТСЛК. На большее 
федеральных средств не выде-
лено. Эта дорога федеральная, и 
деньги будут только на её обслу-
живание: грейдирование, прочист-
ку канав. На следующий год у нас 
запланирован капитальный ре-
монт объездной дороги. Там будет 
установлено освещение, положен 
хороший асфальт. 

Что касается города, то многие 
не могли не заметить, что приве-
дён в порядок большой участок 
дороги. ЗАО «Новые дороги» вы-
полняют работы качественно, это 
радует. Уже обозначены перехо-
ды, но совершенно нет разметки. 
Разметку должно выполнить ММП 
«Автодор» и, полагаю, в ближай-
шее время всё будет сделано. 

По поводу дачной дороги — ее 
обслуживает Дорожная служба 
Иркутской области. Финансиро-
вание тоже небольшое, дорогу 



до «Ветерана» просто подлата-
ли. О планах на следующий год, 
какие работы там будут произво-
диться, пока информации нет. В 
настоящее время проводится ре-
монт небольших участков дорог, 
они грейдируются. Нет денег, все 
ссылаются на кризис, финансиро-
вание урезано. 

В Верхнемарково (внутри по-
сёлка) проходит областная доро-
га, делается мост, и хотя бы мож-
но запустить школьный маршрут. 
Сделают мост, и за это спаси-
бо. Ремонтировать дороги — это 
очень дорого. 

Если говорить о парке отдыха, 
то администрация района каждую 
пятницу устраивала там суббот-
ники, из Иркутска были выписаны 
саженцы, они посажены по пери-
метру парка. Дело в том, что мы 
взяли у города эту землю, чтобы 
её не застроили гаражами, а бюд-
жетные средства на обустройство 
парка потратить не можем, так как 
благоустройство города отнесено 
к полномочиям городской админи-
страции. Поэтому ждём спонсор-
ской помощи от «Газгеологии» в 
размере 1 млн рублей. Сделаем 
дорожки для скейтов, роликов, 
велосипедов, отдельные зоны от-
дыха. Стоимость работ по асфаль-
тированию очень высока. Но в лю-
бом случае парк будет обустроен, 
мы этим плотно занимаемся.

В.И. Рассказова:
— Тамара Александровна, так-

же от жителей города поступил 
вопрос, связанный с очерёдно-
стью в детские сады.

Т.А. Климина:
— Очерёдность, конечно, суще-

ствует, но сейчас в детских садах 
открывается несколько дополни-
тельных групп, в частности, в дет-
ском саду № 54 (бывшем желез-
нодорожном). Там открывается 
группа для детей от двух лет. Так-
же, после поступления мебели, 
откроется группа для малышей от 
полутора лет. Если раньше этот 
детский сад посещало 70 детей, то 
теперь посещаемость может уве-
личиться до 220. Мы запланиро-
вали расходы на покупку мебели, 
проведение ремонта, замену сан-
техники и другое. Думаю, что к 1 
сентября работы будут закончены, 
и более ста детей дополнительно 
смогут пойти в этот детский сад. 
Не думаю, что с очередностью си-
туация выглядит критически, ма-
ленькие устькутяне спокойно мо-
гут посещать детские сады.

В.И. Рассказова:
— Школы к началу учебного 

года тоже подготовились?
Т.А. Климина:
— Пока процесс не завершён, 

проходят масштабные ремонты. 
Объём работ значительный, но до 
1 сентября всё, что запланирова-
но, обязательно будет выполне-
но. Текущий ремонт — в стадии 
завершения. В четвёртой школе 
на первом этаже заменены ок-
на. В других школах окна также 
требуют замены, их страшно от-
крывать: могут вывалиться. На 
следующий год также планируем 
потрать денежные средства на за-
мену школьных окон и крыш. Это 
самые основные проблемы, кото-
рые не решались в течение мно-
гих лет. Ещё раз хочу повториться, 
что никаких поборов с родителей 
на ремонт школ нет. Если есть до-
бровольное желание — пожалуй-
ста, а о принудительном порядке 
не может быть и речи.
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— Что Вы думаете о нынеш-

них выборах?
Т.А. Климина:
— Я думаю, что борьба будет 

жёсткой. Хотелось бы, чтобы все 
кандидаты сохранили своё лицо, 
не поливали друг друга грязью. 
Лучше говорить о том, что гото-
вы сделать для нашего города, 
его жителей, о своих планах. Я 
считаю, что каждый кандидат до-
стоин быть главой, у каждого есть 
свои плюсы и свои минусы, и у из-
бирателей должно быть личное 
предпочтение. Нужно проанали-
зировать программы кандидатов, 
подумать, оценить и сделать вы-
воды. Главное — прийти на вы-
боры. Понимаю, что многие будут 
заняты уборкой картофеля, но 
от каждого голоса зависит очень 
многое. Надо обязательно прого-
лосовать за кандидатуру, которую 
вы поддерживаете. Это касается 
и депутатов. Выберите время для 
знакомства с ними, хотя бы заоч-
но, и обязательно сделайте свой 
личный выбор.

В.И. Рассказова:
— Судебные тяжбы закончи-

лись. Вы и раньше хорошо ра-
ботали, а теперь, когда всё успо-
коилось, будете работать ещё 
более эффективно.

Т.А. Климина:
— Наша администрация и рань-

ше плодотворно работала, и даль-
ше будет работать также эффек-
тивно. Что касается меня, то одна 
проблема закончилась — возник-
ла другая. Владимир Петрович 
Сенин подал на меня исковое за-
явление о защите чести и досто-
инства. В заявлении указал, что я 
его оболгала: никто не продавал 
аэропорт; септики, туалеты бы-
ли сделаны нормально, как поло-
жено; про машины я тоже что-то 
там придумала... Но всё это под-
тверждено документально, есть 
фотографии. Лично о Владимире 
Петровиче ничего плохого не гово-
рилось. Я всегда проверяю лично 
все объекты. Приезжаю и смотрю, 
как и что делается. Потому что хо-
чу знать, что делают мои работ-
ники, чтобы потом с чистой сове-
стью утверждать, что всё хорошо 
выполнено. Возможно, Владимир 
Петрович не так внимательно от-
носился к тому, что происходило 
в администрации. И я говорила о 
команде, о том, как она работала. 
Как мэр и даже как житель Усть-
Кутского района, я имела право 
указать на недостатки.

В.И. Рассказова:
— То есть для Вас начинает-

ся новый виток судебных раз-
бирательств?

Т.А. Климина:
— Да, 1 августа начинается но-

вый судебный процесс, и, конеч-
но, меня это совсем не радует. 
Думаю, что давно надо закопать  
топор войны, это противостояние 
совершенно ни к чему не приво-
дит. Мне, по крайней мере, оно со-
вершенно не нужно. Хотелось бы 
с уважением относиться к заслу-
гам Владимира Петровича, он тру-
дился на этом посту не один год, 
и, конечно, есть положительные 
моменты в его работе, но с такого 
ответственного поста нужно уйти 
достойно, а не распространять в 
Интернете после выборов непо-
нятную информацию.

В.И. Рассказова:
— Тамара Александровна, от 

всех жителей Усть-Кута и Усть-
Кутского района желаю Вам уда-
чи, терпения и выдержки.

Записала Елена Попова

Почему такое отношение к жите-
лям, к городу, к работе? Звоним с 
вопросами, нам отвечают: слома-
лась машина, нет денег на бензин, 
много мусора в других районах го-
рода, подождите, вывезем на этой 
неделе и т. д. Надеялись, что хоть 
в преддверии Дня города вывезут 
наш мусор, сделают нам подарок. 
Нет, не вывезли. До каких пор мы 
будем наблюдать эту непригляд-
ную картину? Этой проблеме не 
раз посвящались сюжеты по «Диа-
логу», в газетах, но результата нет. 
Как только заговорят про вывозку 
мусора, вроде начинают что-то 
делать, а потом все возвращает-
ся на круги своя. Неужели нет ни-
какой управы на обслуживающие 
организации  за такое отношение 
к своим обязанностям? 

Недавно по телевизору услыша-
ли, что надо передать ЖКХ в руки 
государственной власти, это бу-
дет правильно, но пока это только 
мысли, а воз и ныне там. Впереди 
выборы главы нашего города и мы 
всех призываем голосовать за та-
кого человека, который в первую 
очередь скажет: « Я наведу чисто-
ту в нашем родном городе!» А по-

ка мы вынуждены видеть, дышать, 
брезгливо обходить эту площадь, 
которая завалена мусором вот уже 
пять месяцев! Рядом со свалкой у 
нас находится магазин. Горы мусо-
ра, мухи, запах и… продуктовый 
магазин! И никому дела нет до это-
го. Разве нельзя принять меры? 
Почему в других городах чисто, и 
только у нас повсюду мусор? Сто-
ит, наверно, опыт других перенять 
по уборке, если сами ничего не 

умеете делать. Интересно, за что 
вам зарплату платят? 

Пока писала эту заметку, при-
шла мысль в голову: а что если не 
платить этой управляющей компа-
нии, а платить той, которая будет 
регулярно вывозить мусор, пусть 
раз в месяц, но по нашей просьбе 
и за оплату, а деньги собирать са-
мим, ведь у нас есть выбранный 
совет домов? Есть ли такая ком-
пания в нашем городе, отзовитесь, 
ау? Может это несколько наивно, 
но сил нет больше терпеть, надо 
же хоть что-то делать! А вы как ду-
маете, товарищ будущий глава го-
рода и будущие депутаты? 

 Н.Г. Двинянина и 
другие жители 

улицы Карбышева.

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ
Хотим сказать спасибо…

Слово «спасибо» хочется сказать всегда, когда кто-то сделал 
для тебя что-то нужное, приятное, хорошее, но нам, жителям 
улицы Карбышева, видно, никогда не выпадет возможность по-
благодарить работников  ООО «Прогресс-сервис». За что такая 
немилость? – спросите вы. Да за их недобросовестную работу, 
вернее за НЕработу — по вывозке мусора, текущему ремонту, со-
держанию придомовой территории и т.д.

Уважаемые руководители!
В соответствии с Правитель-

ственной телеграммой информи-
руем вас, что Министерство труда 
и социальной защиты Российской 
Федерации (далее Минтруд Рос-
сии) проводит опрос граждан о ме-
рах по повышению рождаемости и 
поддержке семей с детьми.

Анкета размещена на главной 
странице официального сайта 
Минтруда России в разделе «Уча-
ствуйте» по адресу: http://www.
rosmintrud.ru/social/14

В целях широкого охвата граж-
дан названным социологическим 
исследованием убедительно про-
сим вас проинформировать свои 
трудовые коллективы.

Администрация УКМО

Гепатит A — острая вирусная ин-
фекционная болезнь, проявляюща-
яся в типичных случаях общим не-
домоганием, повышенной утомляе-
мостью, тошнотой, рвотой, иногда 
желтухой.

Источником инфекции при гепа-
тите А является человек. Инкуба-
ционный период колеблется от 7 до 
50 дней, чаще составляя 25 дней. 
Передача вирусного гепатита А осу-
ществляется преимущественно при 
реализации фекально-орального 
механизма водным, пищевым и кон-
тактно-бытовым путями.

При водном пути передачи вирус 
гепатита А попадает в организм при 
использовании недоброкачествен-
ной питьевой воды, купании в за-
грязненных водоемах и бассейнах.

Пищевой путь передачи реализу-
ется при употреблении продуктов, 
загрязненных вирусом во время 
производства на пищевых предпри-
ятиях, предприятиях общественного 

питания и торговли. Ягоды, овощи, 
зелень контаминируются вирусом 
при выращивании на полях или ого-
родах, удобряемых органикой. Мо-
репродукты могут быть инфициро-
ваны вирусом гепатита А при отлове 
моллюсков в загрязненных сточны-
ми водами прибрежных водах.

Контактно-бытовой путь передачи 
инфекции реализуется при несоблю-
дении правил личной гигиены. Фак-
торами передачи при этом служат 
руки, а также  предметы, контамини-
рованные возбудителем инфекции.

Эпидемический процесс при гепа-
тите А в многолетней динамике за-
болеваемости проявляется цикли-
ческими колебаниями, выраженной 
осеннее-зимней сезонностью, пре-
имущественным поражением детей, 
подростков и взрослого населения 
молодого возраста.

Заболеваемость гепатитом А в Ир-
кутской области в настоящее время 
носит спорадический характер, кри-

тичным является то, что наметилась 
неблагоприятная динамика к ее ро-
сту и заносам случаев вирусного 
гепатита А в организованные кол-
лективы.

Распространение заболеваемости 
среди населения области происхо-
дит в основном контактно-бытовым 
путем. В связи с этим обязательным 
условием, способствующим недопу-
щению распространения гепатита 
А является проведение вакцинации 
контактных лиц в эпидемических 
очагах (домашних и организованных 
коллективах) в установленные сани-
тарным законодательством сроки.

С целью профилактики гепатита 
А необходимо выполнять правила 
личной гигиены: мыть руки с мы-
лом перед едой и после посещения 
туалета, содержать в чистоте посу-
ду и пищевые продукты, не употре-
блять воду из случайных источников, 
пить воду только гарантированного 
качества.

РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ
О мерах профилактики вирусного гепатита А
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Пролетело 
«Время открытий»

31 июля в Центре дополнительного образования прошло 
закрытие первого сезона профильного лагеря «Время откры-
тий». На праздник были приглашены организаторы, спонсоры, 
педагоги и, конечно же, сами мальчишки. Все они посмотрели 
презентацию, вспомнили, как проходили дни в лагере. Веду-
щие отметили, что  лагерь «Время открытий» не состоялся бы, 
а ребята не добились бы успехов, если бы не неравнодушные 
люди, спонсоры и опытные педагоги. Они на протяжении всей 
смены делились жизненным опытом, полезными важными  
навыками. Все участники смены  на Закрытии получили бла-
годарности от директора ЦДО Семенюк Н. И. 

Началась смена с «Верёвочного курса», который провела педагог-
психолог МКП С.В.  Иванькина. Ребята учились взаимодействовать в 
команде, принимать решения в нестандартных ситуациях. Уже в пер-
вый день взрослые и дети лучше узнали друг друга. 

День профессий провели для ребят специалисты муниципального 
кабинета профориентации. Ребята познакомились с атласом новых 
профессий, побывали на экскурсии в Центре занятости. 

День доброты прошёл с педагогом дополнительного образования 
О.С. Ренкас. Своими проектами ребята доказали, что готовы совер-
шать добрые дела и поступки.

Руководитель мега-проекта «Я – россиянин» Роман Моор провёл с 
ребятами день дворовых игр. Сначала ребята узнали правила лапты, 
известной многим взрослым, но несправедливо забытой.

В течение всей смены рядом с ребятами были известные в городе 
люди, мужчины, имеющие очень мужественные профессии. Ребята 
встречались с инспектором ГИМС Н.А.  Карауловым, с начальником 
ПСЧ-30 ФГКУ «8 отряд ФПС по Иркутской области» В.А. Крохтой, ко-
торый провёл для ребят интересную экскурсию и беседу.  В.С. Кару-
ковец, председатель филиала «Региональной общественной органи-
зации ветеранов и инвалидов боевых действий в Чечне и иных ло-
кальных конфликтов» Иркутской области, провёл ряд интерактивных 
встреч и соревнований по стрельбе с участниками лагерной смены, а 
на закрытии наградил особо отличившихся ребят. 

На базе лагеря «Сибирская слобода» ребят ждала настоящая шко-
ла выживания  с полосой препятствий, мастер-классами по высотной 
подготовке, ну и, конечно, с вечерним костром и песнями под гитару. 
С подарками  в лагерь приезжала заместитель мэра УКМО по соци-
альным вопросам Е.А. Кузнецова. 

Первая смена профильного лагеря «Время открытий» завершила 
сезон. Все юноши успешно окончили «школу выживания», пополнив 
свой багаж  новыми знаниями, эмоциями и мыслями. За это они во 
многом благодарны лучшим педагогам дополнительного образования 
МКУ ДО ЦДО УКМО и начальнику лагеря Д.В. Молоковой.

Лагерная смена завершилась. Желаем всем участникам первой сме-
ны лагеря «Время открытий»  исполнения всех желаний, новых откры-
тий, а педагогам ЦДО – новых проектов  и успехов в работе!

Любовь Никитина,
 юнкор ЦДО.

В этом году ребята, которые зани-
маются в объединении ТЭФИ Цен-
тра дополнительного образования  и 
учатся в школах № 10 и 4,  впервые 
побывали на туристическом слете  
школьников Казачинско-Ленского 
района. 49-й турслет проходил  в 
верховье горной речки Вершинка. 
На живописной поляне разбили свой 
лагерь юные туристы из с. Казачин-
ское, п. Магистрального, Окунайка 
и  г. Усть-Кута. 

Прибыв на место, участники слета   
организовали свои туристические  
биваки, поставив палатки, тенты, 
соорудив места отдыха и приема 
пищи. Так возник небольшой тури-
стический городок.

В течение трех дней в городке 
кипела бурная жизнь. Ребят ждали 
контрольно-туристический марш-
рут, туристская полоса препятствий,  
квест-игра, конкурс капитанов, ко-
стровых, поваров, знатоков туриз-
ма и медицины, выпуск стенгазет. 
Нашей команде пришлось не только 
ориентироваться на совершенно не-
знакомой местности, ребята преодо-
лели болото по гати, уложили бревно 
в створ с одной стороны речушки на 
другую, быстро осуществили пере-
праву на лодке. Кроме этого, нашим  
туристам пришлось ставить  и соби-
рать палатку старого образца, назы-
ваемую солдатской. Мы  имели воз-
можность максимально попробовать 
себя и свои силы и  в других  видах 
туристической деятельности, таких 
как «Паутина», «Маятник», «Спуск-
подъём по склону», «Параллельные 

Идея создания такой тропы воз-
никла достаточно давно, но осуще-
ствить её получилось только сейчас. 
У истоков проекта стояла Алексан-
дра Васильевна Буздина. К сожале-
нию, Александры Васильевны, из-
вестного в области лесника, пе-
дагога, преданного своему делу, 
осенью 2016 года не стало. Для 
всех, кто знал Александру Васи-
льевну стало делом чести  во-
плотить мечты коллеги в жизнь. И 
взялись за это дело Галина Алек-
сеевна  и 20 её воспитанников. 

Экологическая тропа к скале 
Мир — это первая экотропа в на-
шем городе. Экологические тро-
пы – это специализированные в 
целях обучения маршруты в при-
роде. Такой вид деятельности, 
направленный на формирование 
у населения желания беречь при-
роду, опираясь не только на зна-
ния, полученные из книг, но и на 
личный опыт, в первую очередь,  
школьников,  давно используется в 
других странах и областях. Он суще-
ствует в первую очередь для воспи-
тания экологического мировоззре-
ния, как у детей, так и у взрослых.

Цель создания тропы в нашем го-
роде – дать возможность ребятам, 
которых интересует биология, при-
родоведение, изучать природу род-
ного края. 

Любой желающий может сво-
бодно пройти по маршруту, ко-
торый насыщен различными ин-
тересными пейзажами и рас-
тениями. Некоторые их виды 

перила», «Сооружение носилок». 
Как говорится, глаза бояться, а ру-
ки делают. Так и наши ребята. По-
корил  членов судейской коллегии, 
оценивающей приготовление блюд с 
использованием дикорастущих рас-
тений, наш фирменный фиточай.  

Проигравших на турслёте не бы-
вает! Со слета  мы  привезли 1 место 
в командной квест-игре, конкурсе по-
варов (Алина Вяткина, Ирина Руда-
кова, Диана Рыкова, Полина Анти-
пина, Алина Любимова),  в конкур-
се знатоков туризма (Диана Рыкова, 
Полина Антипина); 2 место  в конкур-
се капитанов (Дмитрий Витвинин) и 
в личном зачете на ТПП (Дарья По-
темкина). Хорошие знания показа-
ли в конкурсах  медицины (Оксана 
Тихонова) и костровых (Александр 
Коваль). Над  выпусками  стенгазе-
ты трудилась Полина Карасева, ей 
помогала вся команда.

Мы  очень рады, что приняли уча-
стие в  этом  слете, проверили свои 
силы и  применили знания,  получен-
ные на занятиях по туризму.  

С благодарностью будем вспоми-
нать организаторов слета, доброже-
лательный и отзывчивый педагоги-
ческий коллектив Центра внешколь-
ной работы Казачинско-Ленского 
района, руководит которым Любовь 
Георгиевна Горбатенко. Все педа-
гоги центра, судейская коллегия на 
протяжении всего слета  проявляли 
о нас заботу, помогали   в решении  
хозяйственных  вопросов,  с оснаще-
нием команды туристическим снаря-
жением.  Спасибо Ларисе Егоровне 
Кошкаревой –  нашему куратору, 
которая встретила нас на вокзале 
и  всегда интересовалась  нашими 
делами.

Спасибо руководителям Галине 
Алексеевне Зиновьевой и Алексан-
дру Александровичу Малышеву. 
Спасибо нашим  родителям,  без по-
мощи которых мы не смогли бы при-
нять участие в этом слете.

Оксана Тихонова, 
объединение ТЭФИ, 

участница слета.

Школьный турслет
Известно, что турист знает и умеет многое: развести костер при 

любой погоде, соорудить укрытие из подручного материала, пре-
одолеть болото, ориентироваться на местности по компасу и без 
него и многое другое. Туризм – очень интересное и полезное для 
здоровья занятие и может пригодиться в жизни. Все свои уме-
ния и навыки туристы демонстрируют на  туристических слетах.  

занесены в перечень особо охраня-
емых растений Иркутской области.  
Тропа в скором времени будет обо-
рудована информационными щита-
ми, разметкой и стендами, указыва-
ющими места отдыха. 

Вместе с Галиной Алексеевной и 
ребятами посещает скалу и помога-
ет в устройстве тропы Василий Вла-
димирович Буздин, отец Алексан-
дры Васильевны, лесник  с большим 
стажем. Ему отдельные слова бла-
годарности за внимание и помощь 
нашему экологическому отряду. Из   
его слов  мы узнали, что раньше на 
месте скалы Мир было море, о чем 
свидетельствуют отложения пород 
– слой глины, известняка и песка. 
Это делает её поистине уникаль-
ной. Кроме того, она является па-
мятником природы федерального 

значения. Это прекрасная обзорная 
площадка, с которой открывается за-
мечательный  вид на разные районы 
нашего города.

Увы, сейчас это место находится 
не в самом лучшем виде: повсюду 
мусор. Но ребята из ТЭФИ и их педа-
гог искренне надеются на то, что по-
сле того, как появится экологическая 
тропа, туристы будут хоть немного 
уважать чужой труд и бережнее от-
носиться к нашей природе. 

Ребята в отряде  поделены на три 
группы. Поход на скалу совершается 

2-3 раза в неделю. И если груп-
па во главе с Галиной Алексеев-
ной выходит в 10 часов, то рань-
ше шести часов вечера домой 
они не возвращаются. К сожале-
нию, ходить в лес ребята и пе-
дагог могут только с опытными 
лесниками (преимущественно 
мужчинами), потому что суще-
ствует опасность  встретиться 
с медведями. 

— Самые трудоспособные в 
отряде – это девчонки. Маль-
чишкам тяжело. Девочки не 
только выдерживают подъёмы 
наверх, но даже  разбирают  
камни. А ещё в спектаклях они 
самые главные участники, — 
рассказывает педагог.  

Мы уверены, что создание первой 
экологической тропы станет хоро-
шим подарком нашему городу в Год 
экологии, а также всем жителям и 
гостям нашего района. 

Желаем ребятам и их педагогу 
оптимизма и исполнения задуман-
ного. У них всё получится, ведь они 
первооткрыватели и делают важное 
для всего района дело. Мы будем 
следить за работой экологического 
отряда ТЭФИ.

Дарья Синюшкина, 
юнкор МКУ ДО ЦДО УКМО

В этом году объединение ТЭФИ под руководством Галины Алек-
сеевны Зиновьевой получило грант городской администрации на 
создание экологической тропы к скале Мир.

Педагогов  МКУ ДО ЦДО УКМО к этой деятельности подтолкнул  
и грант Русского географического общества, который ЦДО вы-
играл весной 2017 года с проектом «Экогеографическая школа 
«Эндемик»». 

Первая экологическая тропа в УКМО
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В Усть-Кутском и Братском 
районах завершен ремонт 

15 км трассы А-331 
«Вилюй»

ФКУ Упрдор «Прибайкалье» завершило ремонт двух участ-
ков федеральной автодороги А-331 «Вилюй» — с 518 по 523 
км в Усть-Кутском районе и с 167 по 172 в Братском. Как сооб-
щили «МК Байкал» в пресс-службе Упрдор «Прибайкалье», в 
Братском районе на указанном интервале построено две па-
раллельных дороги с противоположным движением.

«Работы стартовали в мае 2017 года и завершены с двухмесячным 
опережением графика, — отметили в пресс-службе. — Восстановле-
но дорожное полотно, водоотвод и водосброс. Кроме того, укрепле-
ны обочины и отремонтированы водопропускные трубы. Установле-
ны новые дорожные знаки, сигнальные столбики, нанесена горизон-
тальная разметка».

http://baikal.mk.ru

Как сообщает пресс-служба регправительства, в афише заявлены 
спектакли Московского драматического театра «Сфера» и Московского 
государственного «Театра на Покровке», Театра эстрады имени Арка-
дия Райкина и Государственного академического театра имени Комис-
саржевской из Санкт-Петербурга, а также театральных коллективов 
из Петропавловска-Камчатского, Черемхово, Кемерово, Минусинска, 
Иркутска. Зарубежные гости прибудут из Узбекистана, Южной Кореи, 
Монголии, Италии, Франции и Японии.

Всего в репертуаре фестиваля 18 постановок по произведениям 
Василия Шукшина, Владимира Гуркина, Евгения Замятина, Вален-
тина Распутина, Андрея Платонова и корейского автора Ли Хе Сеок. 
По пьесам Александра Вампилова зрители увидят семь спектаклей.

ИА «Телеинформ»

К а к  с о о б щ а е т  п р е с с -
служба управления ПФР по Ир-
кутской области, увеличение пен-
сии обусловлено беззаявительной 
корректировкой размеров страхо-
вой пенсии работающих пенсио-
неров, которую Пенсионный фонд 
проводит ежегодно.

На беззаявительный перерас-
чет страховой пенсии имеют право 

получатели страховых пенсий по 
старости и по инвалидности, за ко-
торых их работодатели в 2016 го-
ду уплачивали страховые взносы.

В отличие от традиционной ин-
дексации страховых пенсий, ког-
да их размеры увеличиваются на 
определенный процент, прибавка 
к пенсии от корректировки носит 
сугубо индивидуальный харак-

тер: ее размер зависит от уровня 
заработной платы работающего 
пенсионера в 2016 году, то есть 
от суммы уплаченных за него ра-
ботодателем страховых взносов и 
начисленных пенсионных баллов.

Максимальная прибавка от пе-
рерасчета ограничена тремя пен-
сионными баллами в денежном 
эквиваленте. Стоимость пенсион-
ного балла с 1 апреля 2017 года 
составляет 78,58 рубля.

ИА «Телеинформ»

Об этом на пресс-конференции 2 августа заявил журналистам пред-
седатель Иркутского областного суда Владимир Ляхницкий.

Речь идет о весьма распространенной сейчас в Иркутске схеме, ре-
кламируемой многочисленными объявлениями с обещаниями «воз-
врата прав».

Как пояснил председатель суда, суть схемы, в которую были вовле-
чены и судьи, состояла в принципе так называемой «карусели». Чело-
век, которого собирались через суд лишить прав, менял регистрацию, 
становясь из иркутянина жителем то Черемхово, то Ангарска, затем 
по просьбе его представителя дело «кочевало» следом за ним. В это 
время нарушитель ПДД продолжал ездить на своем автомобиле, со-
хранял права. «Карусель» же тянулась до тех пор, пока не истекал 
срок исковой давности.

– Мы ситуацию изучили, обобщили, – рассказал Владимир Лях-
ницкий.

В частности, мировой судья Черемховского района даже не прове-
рил достоверность адреса регистрации подсудимого, хотя в нем была 
указана вообще не существующая в городе улица. Кроме того, судья 
принял к рассмотрению нотариально заверенные письменные сви-
детельские показания, не вызывая самих свидетелей, хотя не имел 
на это права.

Некоторые судьи, к которым «перекочевало» дело, просто прекра-
щали его, по принципу «не мой участок, не моя зона ответственности», 
проще закрыть, чем приглашать свидетелей и разбираться. По словам 
председателя облсуда, по результатам проведенного анализа у одно-
го из судей было прекращено 72 из 75 таких поступивших к нему дел.

В результате разбора ситуации, как отметил Владимир Ляхницкий, 
двое судей привлечены к дисциплинарной ответственности, а миро-
вой судья Ленинского округа Иркутска уволился по собственному же-
ланию. Он также подчеркнул, что все остальные судьи получили стро-
гие предупреждения, вряд ли они теперь рискнут участвовать в подоб-
ных схемах. Кроме того, с этого года мошенничество с водительскими 
правами подпадает под уголовную ответственность.

ИА «Телеинформ»

На вампиловский 
театральный фестиваль 

в Иркутск съедутся актеры 
семи стран

Почти 170 тысячам работающих пенсионеров 
региона с 1 августа повысили 

страховую часть пенсии

Трех судей в Приангарье 
уличили в участии 

в мошеннической схеме 
по сохранению 
у нарушителей 

водительских прав

Исполняющим обязанности на 
эту должность назначен Руслан 
Болотов, занимавший пост зам-
преда правительства Прибайка-
лья, информирует пресс-служба 
«серого дома». 

Александр Битаров исполнял 
обязанности первого заместите-
ля губернатора – главы прави-
тельства с 4 октября 2015 года. 
Согласно Уставу Иркутской обла-
сти, кандидат на эту должность 

должен проходить через проце-
дуру согласования депутатами 
Законодательного собрания. Она 
состоялась 21 октября 2015 года. 
За назначение Битарова на эту 
должность проголосовали 37 из 
39 депутатов, присутствовавших 
на сессии областного парламента.

www.altairk.ru

Александр Битаров ушел с поста 
председателя правительства 

Иркутской области

С 1 августа произведена корректировка страховых пенсий рабо-
тающих пенсионеров. Повышенные выплаты будут получать 168 
тысяч 945 пожилых жителей Иркутской области, что составляет 
25,3 процента от общего числа пенсионеров в регионе.

В Иркутске с 17 по 24 сентября 2017 года состоится 11-й меж-
дународный театральный фестиваль современной драматур-
гии имени Александра Вампилова. В год 80-летия сибирского 
автора там соберутся актеры семи стран.

В Иркутской области трех мировых судей уличили в уча-
стии в мошеннической схеме по сохранению у нарушителей 
ПДД водительских прав.

5 августа губернатор Иркутской области Сергей Левченко под-
писал указ об увольнении Александра Битарова с должности 
своего первого заместителя – председателя регионального пра-
вительства Александра Битарова, который подал заявление об 
увольнении по собственному желанию.

В деятельности органов испол-
нительной власти области, мест-
ного самоуправления прокуроры 
продолжают выявлять неэффек-
тивное использование бюджетных 
средств, государственной и му-
ниципальной собственности. Со-
вместно с органами финансового 
контроля последовательно отрабо-
тали факты незаконных бюджетных 
трат на различного рода доплаты 
муниципальным чиновникам. По 
итогам проверок приняты меры к 
возмещению в бюджеты необосно-
ванно полученных сумм.

Как сообщает пресс-служба обл-
прокуратуры, спустя три месяца 
после выделения на подготовку к 
отопительному сезону средств об-
ластного бюджета в 14 муниципа-
литетах конкурсные процедуры до 
сих пор не объявлены, пять муни-
ципалитетов Куйтунского, Бохан-
ского и Ольхонского районов, при 
наличии реальной потребности в 
выполнении работ, не обеспечива-
ют софинансирование из местного 
бюджета. Прокурор области Игорь 
Мельников подчеркнул, что каж-
дый факт волокиты с выполнением 
ремонтных работ, созданием нор-
мативного запаса топлива должен 
получить самую принципиальную 
оценку, вплоть до уголовно-пра-
вовой.

Кроме того, в бизнес-сфере При-
ангарья за полугодие выявлено 
более 1300 нарушений, треть из 
которых допущены органами кон-
троля (надзора), приняты соот-
ветствующие меры реагирования. 
Однако по-прежнему работу орга-

Прокуратура подвела итоги работы 
в первом полугодии 2017 года

нов власти по оказанию поддержки 
предпринимателей, снижению ад-
министративного давления нель-
зя назвать удовлетворительной, 
отмечают в прокуратуре. Долги 
перед предпринимателями по го-
сударственным и муниципальным 
контрактам не снижаются. После 
вмешательства прокуроров с 2015 
года предпринимателям выплаче-
но 230 мл. рублей, однако оконча-
тельно проблема еще не решена.

Под особым контролем ведом-
ства находится и ликвидация ава-
рийного жилищного фонда. Оста-
ются не расселенными еще более 
150 тысяч кв метров в Братске, 
Бодайбо, а также в Казачинско-
Ленском, Усольском, Иркутском, 
Ольхонском, Усть-Удинском, Тай-
шетском районах.

Также прокурор затронул тему 
насильственных действий с детьми 
– число травм, полученных в их ре-
зультате, за полгода выросло в 2,5 
раза. Более полутора тысяч юных 
жителей Приангарья стали жерт-
вами различного рода преступных 
посягательств, более трети из ко-
торых – от членов семьи.

Реализовывались полномочия 
прокуроров в гражданском и ар-
битражном судопроизводстве. С 
участием прокуроров рассмотрено 
более восьми тысяч гражданских и 
административных дел. По пред-
ставлениям прокуроров отменено 
большинство незаконных судеб-
ных актов.

В первом полугодии органы про-
куратуры добились положительной 
судебной практики по администра-

тивным искам прокуроров о прину-
дительной госпитализации в ме-
дицинские противотуберкулезные 
учреждения, по искам о взыскании 
с подсудимых расходов, затрачен-
ных на лечение потерпевших. За 
прокурором признано право на об-
ращение в суд с такими исками в 
порядке административного и уго-
ловного судопроизводства. Ген-
прокуратурой РФ по запросу про-
куратуры Иркутской области также 
подтверждено право прокурора на 
обращение в интересах граждан 
с исками к страховым компаниям 
о взыскании выплат, связанных с 
возмещением вреда, причиненно-
го здоровью вследствие дорожно-
транспортных происшествий, без 
предварительного обращения в 
страховую организацию.

Принятые совместно с правоох-
ранительными органами, иными 
государственными ведомствами 
меры позволили повлиять на ряд 
актуальных проблем в уголовно-
процессуальной сфере. По инфор-
мации облпрокуратуры, в регионе 
за полугодие 2017 года сократи-
лось число зарегистрированных 
преступлений, меньше было заре-
гистрировано убийств, фактов при-
чинения тяжкого вреда здоровья, 
корыстно-насильственных престу-
плений. Сократились сроки рассле-
дования. Однако в Ангарске, Бо-
дайбо и Слюдянском районе чис-
ло убийств выросло. В Кировском 
районе Иркутска и Эхирит-Булагат-
ском районе возросло количество 
фактов причинения тяжкого вреда 
здоровью.

По результатам работы колле-
гии прокуратуры области приняты 
решения, направленные на повы-
шение эффективности работы на 
всех направлениях прокурорской 
деятельности.

ИА «Телеинформ»

На заседании коллегии прокуратуры Иркутской области подве-
ли итоги работы ведомства в первом полугодии 2017 года. Так, в 
сфере соблюдения прав и свобод граждан надзорными органа-
ми было пресечено более 40 тысяч нарушений. Были погашены 
долги по зарплате на сумму почти 140 млн рублей.
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Компания «Универсал» предлагает
ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
немецкого профиля REHAU
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Профессиональный монтаж 
пластиковых окон, межкомнатных 
и входных дверей, арок.

Заключение договора
 на дому. ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕ

Т. 8-964-212-52-25.
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балконы и лоджии
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q

q

Мини-типография  ТРК «Диалог»
Ул. Кирова, 88,  гостиница «Лена», 9 этаж.

Распечатка документов
с электронного носителя
(цветная лазерная и струйная печать).
Переплет
пластиковыми пружинами.
Ламинирование.

Реклама

РЕКЛАМА

ЧАСТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ  
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ИРКУТСКИЙ  
ГУМАНИТАРНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ

 (г. Усть-Кут)
продолжает набор студентов 

 на 2017-2018 учебный год
очная и заочная форма обучения

на базе 9 и 11 классов
ü Право и организация социального
       обеспечения (юрист)
ü Операционная деятельность в логистике
ü Экономика и бухгалтерский учет
ü Банковское дело
ü Дошкольное образование

Обращаться:
 г. Усть-Кут, Кирова, 18, 3 этаж 
телефон  8 (39565) 5-02-82                  
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ПРОФИЛЬНАЯ И 
ЭЛЕКТРОСВАРНАЯ ТРУБА, УГОЛОК, 
АРМАТУРА, ШВЕЛЛЕР.

МЕТАЛЛОПРОКАТ
НА «МЕЛЬНИЧНОМ»

Т. 8-924-610-37-50.

ШИРОКИЙ ВЫБОР! ДОСТАВКА, РЕЗКА,
СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ 
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Реклама (2-2)

SKANIA, MAN, VOLVO, MERCEDES,
BPW, SAF, JOST, DAF - скидка до 30%.  

IVECO, МАЗ, ЯМЗ, КамАЗ, Урал, Нефаз, НовсибАРЗ, ТТ-4,  
ЛТ-72, ЛТ-188, Т-170, автошины, аккумуляторы, масла, 

антифриз, электроды, подшипники, инструмент, кабель. 
Розлив масла, капремонт ДВС, агрегатов. Гарантия.  

STIHL, HusgVarna и з/части - скидка до 10%.

Принимаем заявки. Срок доставки - 2 дня.
ул. Восточная, 4, (ост. «Заречная»). atz15@mail.ru.  

Тел. 7-54-20, 8-904-158-22-99, 8-904-158-22-77. 

Реклама (1-12)

Между 
прочими 
делами 

не забудьте

о РЕКЛАМЕ!
Ждём вас 
по адресу: 

ул. Кирова, 88, 
гостиница 

«Лена».  
 Тел. 5-10-21.

Ре
кл

ам
а
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Скоро 
в школу

Приближается 1 сентября. Скоро вчерашний 
дошкольник впервые сядет за парту и войдет во 
взрослую жизнь. Да, да, именно «во взрослую». 
Новые знакомства, распорядок дня, ответствен-
ность и многое другое. К новой социальной ро-
ли необходимо быть подкованным заранее. 1 
сентября это не только праздник, но и старт той 
поры, где есть определенные сложности, как 
для вас, родителей, так и для вашего малыша. 

Выставка объединяет про-
изведения фотографов 20 и 
21 веков и является первой 
в большом проекте иркут-
ских фотографов, который 
со временем соберёт пол-
ную коллекцию, отобража-
ющую развитие фотоискус-
ства в Восточной Сибири.

В день открытия на вы-
ставке побывало более 30 
человек, зрителям было 
представлено 57 фотора-
бот, собранных более чем 
за 100 лет. Выполнены они 
входящими в Иркутское фо-
тографическое общество 
опытными, маститыми фо-
тографами и их последова-
телями. 

На открытии фотовыстав-
ки прошла презентация жур-
нала «ИФО-ФОТО». Это 
первое в стране региональ-
ное иллюстрированное из-
дание для фотографов и 
любителей. Как отмечается 
в журнале, «Усть-Кут вдруг 
стал главным фотографи-
ческим центром области».

На выставке побывала 
главный библиограф меж-

поселенческой библиотеки 
Н. Калиниченко, она подели-
лась своими впечатлениеми 
о мероприятии: 

— Это искусство, кото-
рое реальные исторические 
факты фиксирует на века. 
Было очень интересно по-
смотреть на представлен-
ные работы, и я приглашаю 
всех горожан посетить эту 
выставку, потому что это ин-
тересно, это полезно и важ-
но. Особенно радует, что на-
ши земляки тоже становятся 
участниками таких меропри-
ятий, у нас очень много та-
лантливых фотохудожников. 
Эта фотовыставка  — яркое 
событие в жизни города.

Передвижная выставка 
проводится при поддерж-
ке Министерства культуры 

Искусство на векаСЛОВО СПЕЦИАЛИСТУ

В Усть-Куте действует передвижная выставка фо-
тохудожников и фотолюбителей «Иркутское фото-
графическое общество. Избранное». Она продол-
жит свою работу до конца августа, а затем будет 
работать в соседних регионах Иркутской области.

и архивов Иркутской обла-
сти. Куратор выставки от 
Иркутского фотографиче-
ского общества Лариса Та-
баринцева рассказала, что 

В 1974-м станция Лена 
была объявлена отправной 
точкой всесоюзной комсо-
мольской стройки, в Усть-
куте расположился штаб за-
падного участка БАМ. Тогда 
и началась история поселка 
мостостроителей. 

Сегодня в п. Мостоотряд 
живет более полутора тысяч 
человек. Среди них и те, кто 
строил Байкало-Амурскую 
магистраль, железнодорож-
ный мост через реку Лену.

Этот праздник стал хоро-
шим поводом для встречи 
разных поколений жителей 
поселка. Ветераны леген-
дарной стройки делились 
воспоминаниями о том, как 
жили и работали. Гостями 
праздника стали депута-
ты городской и районной 
дум, представители адми-
нистраций. Ветеранам-мо-
стостроителям были вруче-
ны благодарственные пись-
ма от мэра Усть-Кутского 
района, главы города и от 
общественной организации 

«Ветераны строительства 
БАМ». Приветственными 
адресами были отмечены 
лучшие семьи и юбиляры.

В праздничной концерт-
ной программе приняли 
участие коллективы худо-
жественной самодеятельно-
сти КДЦ «Мостостроитель», 
воспитанники детской шко-
лы искусств.

Соб. инф.

вскоре  экспозицию увидят 
жители посёлков Улькан и 
Магистральный.

Записала 
Елена Попова.

ПОСЛЕ ПРАЗДНИКА

В День рождения поселка
Жители поселка Мостоотряд отметили День 

рождения поселка и День железнодорожника. 
Праздник состоялся на площади у культурно-
досугового центра «Мостостроитель».

Свое новое положение он не всегда хорошо осозна-
ет, но обязательно чувствует и переживает. Для про-
хождения успешной и безболезненной адаптации нам 
пригодится психология. Общайтесь с будущим перво-
классником на равных, как с другом, т.к. партнерские 
отношения никто не отменял. Доверие и интерес сдела-
ют свое. Завтрак, обеденный перерыв, прогулка перед 
сном и т.д., это то самое время, когда надо с упоением 
рассказывать о своей школе, первой учительнице, о 
том, как в те далекие годы, вы пошли на свою первую 
линейку и сели за парту. Вспомните первые успехи с 
пятерками в дневнике и то, как боролись с трудностя-
ми,  как радовались новым победам. Заразите свое 
чадо позитивной волной, покажите, что впереди много 
интересного и познавательного, всегда поддерживай-
те его и вместе с ним решайте возникшие проблемы и 
трудности. Только совместными усилиями можно при-
йти к должному результату. И благодарность не заста-
вит себя долго ждать.

Советский психолог Л.А. Венгер считал, что «быть 
готовым к школе – не значит уметь читать, писать и 
считать. Быть готовым к школе – значит быть готовым 
всему этому научиться».

В данной ситуации адаптация — это готовность ре-
бенка к обучению в школе. И тут можно выделить два 
периода: быстрый и длительный. В первом случае, 
первоклассник, в зависимости от коммуникативных 
способностей, в течение двух-трех месяцев вливает-
ся в коллектив. Это можно определить по ряду факто-
ров: приподнятое настроение, новые друзья, желание 
ходить в школу. Бывает, что у ребенка возникают не-
которые сложности в контактировании с ровесниками, 
родителями и педагогами, но к концу октября-ноября 
они, как правило, преодолеваются.

Иногда для адаптации требуется более длительный 
период. Ребенок не может принять новый этап в жиз-
ни, когда необходимо общаться с новыми знакомыми и 
учителем. Дети продолжают играть во время занятий в 
классе, не обращая ни на кого внимания. На замечания 
учителя реагируют слезами. В этот период трудно всем, 
но в первую очередь ребенку. В этом случае адаптация 
может завершиться только к концу первого полугодия.

Каждый случай индивидуален, и к каждому нужен 
определенный подход. Общайтесь с ребенком, гово-
рите на разные темы. Поддерживайте контакты с учи-
телями, школьным психологом, которые будут прово-
дить с вашим малышом значительную часть времени, 
и вы узнаете много полезного.

 Безболезненной адаптации вашему ребенку и от-
личных успехов в школе!

Сергей Викторов,
психолог
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За трапезой

Ингредиенты:
• минеральная вода — 300 мл;
• сок лимона — 4-5 ст. л.;
• листья мяты — 1/4 чашки;
• сахарный сироп — 3 ст. л.;
• лед — 10 кубиков.

Приготовление:
Приготовьте сахарный сироп, нагревая 1,5 ст. л. са-

хара в 1/4 чашке воды на медленном огне. Сахар дол-
жен полностью раствориться. Как только вода закипит, 
выключите огонь и снимите сироп с плиты, он должен 
остыть до комнатной температуры. 

Возьмите стакан, большой бокал или другую понра-
вившуюся емкость, добавьте 7-8 свежих листьев мяты. 
Влейте 1 ст. л. уже остывшего сахарного сиропа и чуть 
более 1 ст. л. лимонного сока. Вы можете использо-
вать барный пестик, ступку, толкушку или же обойтись 
ложкой, чтобы раздавить мяту. Делать это следует ак-
куратно: мяту нужно раскрыть, а не перетереть в труху. 

Медленно влейте минеральную воду в стакан, на-
полняя его почти доверху, хорошенько перемешайте 
напиток. 

Рецепт рассчитан на 3 порции, поэтому проделайте 
предыдущие шаги с еще 2 стаканами.

Рецепт приготовления кабачков, фаршированных гри-
бами и овощами, не подорвет ваш бюджет и не отнимет 
много сил и времени на готовку.

Ингредиенты:
• Кабачок — 3 штуки (молодые)
• Грибы — 500 грамм (любые)
• Морковь — 2 штуки
• Перец болгарский — 1 штука
• Лук репчатый — 1 штука
• Масло растительное — 4-5 ст. ложек
• Чеснок — 2-3 зубчика

Приготовление:
1. Почистить лук и морковь, у перца удалить сердце-

вину с семенами. Почистить и помыть грибы.
2. Кабачки разрезать на одинаковые части, высотой 

примерно 5 см. Удалить сердцевину, образовав полые 
цилиндры.

3. Морковь натереть на терке. Мякоть кабачка, лук, 
перец и грибы нарезать мелкими кубиками. 

4. Обжарить на растительном масле грибы, затем до-
бавить к ним остальные овощи и жарить до готовности. 

Крышкой не накрывать – пусть выпарится лишняя 
жидкость. Посолить и поперчить. Добавить измельчен-
ный чеснок. 

Снежная смородинаКабачки, фаршированные 
грибами и овощами

5. Выставить кабачковые цилиндры в форму для за-
пекания, смазанную маслом и заполняем их начинкой из 
грибов с овощами. Налить в форму стакан воды. 

6. Поставить кабачки запекаться в духовку при темпе-
ратуре 180 градусов на 25-30 минут. 

Вот и все, ароматное и вкусное блюдо у вас на столе. 
Приятного аппетита! 

http://povar.ru

Украсьте коктейль долькой лимона, веточкой мяты и 
не забудьте добавить 3-4 кубика льда. Можно подавать! 

Полезные советы:
Вместо сахарного сиропа можно добавить по сто-

ловой ложке сахара в каждый стакан.
Разнообразить напиток можно, используя имбирное 

ситро или газировку, а не минеральную воду.
Лучше всего приготовить сразу большой кувшин 

безалкогольного мохито, положив несколько кружочков 
огурца, так напиток станет еще более освежающим.

 http://notefood.ru/ 

Освежающий мохито

Что охлаждает летом лучше всего? Конечно же, 
мороженое или ягодные сорбеты. 

Заливаем 300 г черной смородины 1/2 стакана 
воды, кладем сахар по вкусу и варим минуту на 
медленном огне. Остужаем ягоды, пюрируем в 
блендере и протираем через сито. Отдельно взби-
ваем в блендере банан, заливаем его 1/2 стакана 
апельсинового сока и ягодным пюре. Взбиваем его 
еще раз до однородной консистенции. Переклады-
ваем фруктово-ягодную смесь в контейнер и от-
правляем в морозилку застывать. Подаем сорбет 
в креманках, украсив свежей смородиной.

Приятная ягодная прохлада взбодрит и подни-
мет настроение  в летнюю жару.

Ингредиенты:
• один стакан слабожирного (1%) кефира;

• три больших грунтовых огурца;

• две дольки чеснока;
• кудрявая петрушка (без стеблей) – 4 веточки.

Приготовление:
1. Зелень петрушки промойте водой и обсушите на 

полотенце.
2. Огурцы нарежьте тонкой соломкой.

3. Переложите огуречную соломку в небольшую ём-

кость, посолите и оставьте на некоторое время, чтобы 

огурцы дали сок.
4. Затем долейте к огурцам кефир, продавите прес-

сом чеснок, засыпьте мелкорубленую зелень и хорошо 

перемешайте. 

«Таратор» 
(болгарский холодный суп)

Рататуй из баклажанов, 
помидоров 

и мясного фарша
Ингредиенты:
• Баклажан — 3 шт.
• Помидор — 3 шт.
• Фарш мясной — 500 г
• Лук репчатый — 1 шт.
• Чеснок — 2 зуб.
• Сыр твердый — 100 г
• Масло сливочное — 50 г
• Соль по вкусу
• Перец черный  молотый по вкусу.

Приготовление:
Баклажаны режем кружочками и жарим без мас-ла, таким образом они не жарятся, пекутся.В фарш добавляем измельченный лук и чеснок, солим и перчим по вкусу. 
Всё хорошо перемешиваем. Когда баклажаны немного остынут, наносим на них фарш.Помидоры нарезаем кружками.
В смазанную форму поочередно по кругу выкла-дываем баклажаны с фаршем и кружочки помидораДобавляем нарезанное масло.
Посыпаем блюдо тёртым сыром и ставим в разо-гретую духовку при температуре 180 градусов.Запекаем до образования золотистой корочки, приблизительно в течение 35-40 минут.

http://www.povarenok.ru/
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